



# Avalan freno judicial ante notario público

**DANIELA WACHAUF**

—nacion@eluniversal.com.mx

En una votación virtual y ante notario público, jueces y magistrados que integran el Poder Judicial de la Federación aprobaron el paro nacional indefinido de labores que inició la madrugada de este lunes en al menos 29 estados del país.

En el transcurso del día, los juzgadores y magistrados efectuaron la votación tras recibir una liga de internet donde ingresaron el correo electrónico institucional para ejercer el voto a través de un dispositivo electrónico, en una acción que estu-  
cional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial (Jufed).

La semana pasada el organismo lanzó la convocatoria y se diseñó una plataforma para votar donde participaron jueces y magistrados, así como asociados o jubilados.

El paro a este nivel arrancará el próximo miércoles. En esta protesta se calcula la participación de 5 mil trabajadores, quienes harán guardias en sus sedes para evitar las actividades. Se acordó que solamente se trabajarán los asuntos urgentes.

## Arranca protesta en CDMX

Ayer lunes a las 0:00 horas, trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) en la Ciudad de México iniciaron el paro nacional indefinido de labores en las 10 sedes, contra la reforma al Poder Judicial propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, al considerar que

FRANCISCO RODRIGUEZ/EL UNIVERSAL



**En la sede de San Lázaro, los trabajadores del Poder Judicial colocaron mantas con leyendas contra la reforma.**

atenta contra sus derechos al eliminar la carrera judicial.

La primera sede en la capital en realizar el paro de labores fue San Lázaro, ubicada en Eduardo Molina número 2, colonia Del Parque, donde el personal externó su decisión y simbólicamente colocó cadenas y candados a la puerta de acceso.

También pusieron mantas con diversas leyendas: "Basta de ataques políticos al Poder Judicial"; "Aquí se defienden tus derechos"; "Los jueces no hacemos las leyes, las aplicamos".

Paulatinamente continuaron las otras sedes: Edificio Prisma, Las Flores, Revolución 1508, Florida, Reclusorio Norte, Reclusorio Sur, Reclusorio Oriente, Diamante y Ajusco 200, donde también colocaron mantas en contra de la reforma al PJ.

Servidores públicos manifestaron a EL UNIVERSAL que a nivel nacional la base trabajadora está conformada por 55 mil

personas. En total existen 192 organismos y en la Ciudad de México pararon 70, incluyendo tribunales, que comprenden más de mil empleados.

Agregaron que realizan guardias y se van a admitir casos urgentes, es decir, que tengan una necesidad o suspensión de plano, y se prevé para aquellos en donde están en riesgo la vida y la libertad, e incomunicaciones, ataques o tortura.

Además, el Colegio de Secretarios y Actuarios de la Judicatura Federal y Circuitos del PJF, Movimiento de Trabajadores del PJF, entre otros, afirmaron que la reforma propuesta por el Ejecutivo pretende someter al organismo, único contrapeso entre los Poderes de la Unión, garante de los derechos de todo el pueblo de México, contra los abusos y arbitrariedades de las autoridades. Destacaron que atenta contra los derechos de la base trabajadora. ●